
□ 记者 王秋蕊

本报讯 3 月 18 日下午，莲都区委召开常
委会扩大会议，传达学习全国两会精神。 市委
常委、区委书记杜兴林主持会议并讲话。

就学习贯彻全国两会精神工作，会议强
调，要学懂弄通，深刻领会精神实质。 要增强

“四个意识”、坚定“四个自信”、做到“两个维
护”。 推动党中央、省委、市委作出的重大决
策部署落地生根、开花结果。 要深刻领会习
近平总书记在两会期间重要讲话精神。 将习
总书记就高质量发展提出的一系列重要要
求， 作为各项工作的基本遵循与行动指南。
要准确把握今年工作的部署要求。 围绕政府
工作报告提出的一系列发展思路，不折不扣
抓好落实。

会议强调，要抓好宣传，迅速掀起学习热
潮。 坚持把传达学习贯彻好全国两会精神作
为当前的一项重要政治任务，常学常新、常悟
常进。要领导干部带头学。通过全覆盖的方式
将学习宣传过程变成深化认识、凝聚力量，解
放思想、锐意创新，开拓思路、跨越提升的过

程。 要多种形式宣讲学。 有计划、全方位、多层次
组织开展学习活动，真正把方方面面的智慧和力
量凝聚到实现两会目标上来。 要借力媒体融合
学。 充分发挥莲都新媒体的宣传优势，力争在最
短的时间内将全国两会精神传达到广大党员和
干部群众中。

会议强调，要狠抓落实，全力推动高质量绿色
发展。要把学习贯彻全国两会精神同加快高质量绿
色发展紧密结合起来，紧盯年初全区干部大会确定
的目标任务，以钉钉子精神全面抓好落实。 要只争
朝夕抓落实。 要全力冲刺一季度“开门红”；坚决打
好防范化解重大风险、精准脱贫、污染防治三大攻
坚战；全力以赴大抓项目、抓大项目；着力振兴实体
经济，加快推进重大产业项目开工建设。 要开拓创
新抓落实。 要建设现代化生态经济体系，谋深谋好

“红+绿”融合发展文章，认真开展“走亲联心三服
务”活动，高质量推进“大搬快聚富民安居”工程，切
实解决好民生实事，争取摘下“省教育基本现代化
区” 牌子。 要转变作风抓落实。 今年为“基层减负
年”，要进一步加强作风建设，将主要精力集中用到
抓发展、抓服务上去。

代表委员们的“莲都好声音”

肩负使命赴市两会
怀揣民意共商大计
□ 记者 王秋蕊

本报讯 3 月 19 日，肩负着全区人民的重托，莲
都区出席市四届人大四次会议和市政协四届三次会
议的市人大代表、市政协委员，从各条战线赶赴会议
驻地报到，满怀豪情参加大会。 民声民意在此汇聚，
思想和观点在此碰撞，三月春风里，回荡着代表委员
们的“好声音”。

据了解，今年市两会上，代表们特别关注高质量
绿色发展、 民生事业发展等热点话题。 市人大代表
卢君红说， 今年她带过来的是关于提升莲都区环卫
工人幸福指数的建议案， 建议区政府开通一些绿色
通道，对外来务工保洁人员，在住房、教育、医疗、保
险、文化等方面进行倾斜。

万洋低碳智造小镇是丽水工业经济的航母，是
代表们重点关注的区域， 这里距离碧湖镇 6 公里，
距离市区 20 多公里，目前没有直达的公交站点。 市
人大代表钟慧建议：“增设万洋展示厅的公交车停靠
点，在此基础上，开设一条万洋专线，以丽水高铁站
和万洋展示厅为起始点。 ”

与此同时，来自莲都区的市政协委员们，带着一
年来深入调研、倾听民声写出的各类提案，来参加此
次政协会议。

市政协委员陈皓说，他经过调研，发现目前垃圾
分类设施已经到位，但是垃圾分类理念还不是很深入
人心。此次他带来的提案是希望能够用制度去管理垃
圾分类，从而对环境资源的再利用起到积极作用。

改善市区交通状况，也是政协委员关注的话题。
“我今年带来的提案，是建议在市区拥堵路段设立人
行天桥，随着市区车辆越来越多，市民出行不便，特
别是万地门口、花园路、丽青路路口的路段，如果设
立人行天桥可以人车分流，行人可以走得更顺畅，安
全系数会提高。 ”市政协委员熊伟琴说。
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大花园·莲都

切实把思想统一到全国两会精神上
莲都区委召开常委会扩大会议

阅读提示

日前召开的莲都区委常委会扩大会议上强调，要切实把思想统一到全国
两会精神，特别是习近平总书记的重要讲话精神上来，把精力集中到中央对
战略全局工作的科学谋划上来，把学习成果转化为讲政治的定力、勇担当的
魄力、抓落实的能力，全力推动莲都高质量绿色发展。

围绕中心工作大局 争当护航发展排头兵
全区公安工作会议召开

□ 记者 王秋蕊

本报讯 3 月 19 日， 全区公安工作会议召
开。会议表彰先进，研究部署 2019 年公安工作。
市委常委、区委书记杜兴林出席会议并讲话。

杜兴林在讲话中充分肯定了莲都公安过
去一年取得的成绩， 希望新的一年莲都公安
紧扣中心，认真履职，服务大局，助力莲都加
快实现高质量绿色发展。

杜兴林强调， 要紧紧围绕全区中心工作
大局，争当护航发展的排头兵。 莲都公安要以
安全保障和促进发展为己任，担当重任，矢志
前进。站位要高。努力在谋求“发展高质量、全
市挑大梁、区域走前列”的“莲都作为”中作出
新贡献。

杜兴林强调， 要践行以人民为中心发展
思想，争当护佑民生的排头兵。 做好保平安保
稳定、促发展促和谐各项工作。 要有“打的一

手”。 深入开展扫黑除恶专项斗争，主动回应人民
群众对“美好生活”的更高需求。 要有“防的一
招”。 秉持“防控优先”理念，提高应急处突能力和
水平，维护和谐稳定的社会局面。 要有“治的一
套”。 构建覆盖街道、社区、学校、单位和公共活动
场所的立体化、信息化治安防控体系，不断提升
社会综合治理能力和平安建设水平。

杜兴林强调， 要牢固树立公平正义价值取向，
担当法治莲都的排头兵。要善于运用法治思维和法
治方式，查办案件、服务发展。 要守牢底线。 时刻绷
紧“严格执法、公正司法”这根弦，让每一起案件经
得起法律的推敲，经得起历史的考量。

杜兴林强调， 要坚持从严治警打造公安铁
军，担当纪律严明的排头兵。 要把政治建警放在
首位，确保公安队伍绝对忠诚、绝对纯洁、绝对可
靠。 要把从严治警引向深入，持续保持公安队伍
风清气正。 要把从优待警落到实处，不断增强队
伍的荣誉感、归属感和幸福感。

区市场监管局

地毯式清查“问题辣条”

□ 通讯员 吴琼都

本报讯 3 月 16 至 18 日，莲都区市场监管局出
动执法人员 108 人次， 检查相关食品经营单位 259
家次，在辖区开展地毯式清查“虾扯蛋”“亲嘴牛筋”
“爱情王子”等多个牌子的“问题辣条”。

执法人员对辖区校园周边食杂店、超市、食品
批发市场等开展全面检查，重点检查问题企业生产
的辣条等休闲食品，同时检查其它“五毛食品”的经
营情况，发现不合格产品立即责令下架、停止销售。
此次清查暂未发现“问题辣条”。

践行“两山”理论 从垃圾兑换起步
� � � � 3 月 19 日，碧湖镇又一家垃圾兑换
超市———红圩村垃圾兑换超市营运了。

开业当天，当地群众兑换积极性非
常高，仅半天时间，超市就收集了厨余
垃圾 300 余斤，其中有害垃圾包括农药
瓶 700 只、农药袋 2000 多只、废旧灯管
70 支、废旧电池 35 只，可回收垃圾包括
塑料瓶 300 只、易拉罐 350 只。 目前最
高分一户兑换累计积分达 4330 分 ，换
回了食用油、牛奶等生活品。

记者 廖王晶 通讯员 刘远峰


